

GOBIERNO DE NAVARRA

DESARROLLO ECONÓMICO

DERECHOS SOCIALES

HACIENDA Y POLÍTICA FINANCIERA

PRESIDENCIA, FUNCIÓN PÚBLICA,  
INTERIOR Y JUSTICIA

RELACIONES CIUDADANAS E  
INSTITUCIONALES

EDUCACIÓN

SALUD

CULTURA, DEPORTE Y JUVENTUD

DESARROLLO RURAL, MEDIO  
AMBIENTE Y ADMINISTRACIÓN LOCAL

SEGURIDAD Y EMERGENCIAS

## La consejera Olo participa en la inauguración de una exposición sobre las hermanas Uriz en Barcelona

*A la exposición en el Espai Memorial Democratic, asistieron también la consellera de Justicia Ester Capellá y el alcalde de Egüés, Alfonso Etxeberria*

Viernes, 15 de febrero de 2019

La consejera de Relaciones Ciudadanas e Institucionales Ana Olo participó este miércoles en Barcelona en la inauguración de la exposición “Pepita y Elisa Úriz Pi, de Badostáin a Berlín Oriental”, que hasta el 28 de abril acoge el Espai Memorial Democratic de la Generalitat de Catalunya.

A la inauguración de la exposición asistió también la consellera de Justicia de la Generalitat de Catalunya, Ester Capellá, el alcalde del Valle de Egüés / Eguesibar Alfonso Etxeberria, el director del Instituto Navarro de la Memoria, José Miguel Gastón, y la directora de Memoria Democrática de la Generalitat, Gemma Domènech, así como medio centenar de personas.

Durante la presentación, la consejera Olo quiso agradecer al Espai Memorial su disposición a acoger una exposición “que tiene como objetivo transmitir y visibilizar la labor de las hermanas Uriz Pi”. El magisterio, añadió la consejera, “fue uno de los sectores más represaliados en la dictadura, debido al compromiso modernizador de personas como las hermanas Úriz, que quisieron construir una vida de servicio a los demás por medio de la educación”.



Manuel Martorell explica los paneles que componen la exposición.

“Esta es la memoria que queremos recuperar. La memoria de la injusticia cometida con tantas personas y la memoria de unas vidas dedicadas a la paz, la libertad y la solidaridad; a los valores de la democracia y el respeto”, concluyó la consejera.

Tras la intervención del alcalde del Valle de Egüés y de la consellera de Justicia, las personas asistentes pudieron realizar un recorrido guiado por los diferentes paneles de la exposición, de la mano del autor de la misma, el historiador Manuel Martorell.

### **Historia y compromiso de las Hermanas**

La exposición, que se compone de una docena de paneles, muestra a través de fotografías y textos la trayectoria vital y profesional de Pepita y Elisa Úriz Pi. Las dos hermanas, de origen navarro, fueron pioneras de la renovación pedagógica de principios del s. XX y lucharon por los derechos de las mujeres y los niños. Antes de emprender el camino de un exilio sin retorno, fueron profesoras en las escuelas de magisterio en Girona, Lleida, Tarragona y Barcelona.

Se pueden ver una serie de paneles explicativos con textos imágenes que sintetizan la vida de las dos hermanas, así como reproducciones de documentación diversa que manifiesta los pasos de estas dos profesionales de la enseñanza para la Escuela Normal de Magisterio de Girona. De esta manera la exposición contribuye a la recuperación de la memoria de unos años trascendentales para nuestro país.

La muestra ha sido producida por el Concejo de Badostáin / Badostain y por el Ayuntamiento del Valle de Egüés (Navarra) y ha contado con la colaboración de la Universidad de Girona, la Universidad de Lleida y la Sociedad de Historia de la Educación los países de lengua catalana. Ha sido comisariada por el periodista e historiador, Manuel Martorell.



Ana Olló, junto al alcalde de Egüés y la consellera de justicia de la Generalitat Ester Capella.